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C03
今日菏泽

《政府工作报告》提法更新、政策更实、标准更高

七大“热词”透视菏泽发展亮点
文/本报记者 景佳 姚楠 田卉 邢孟 片/邓兴宇

单县拿出150个科级、副科级岗位在一线提拔

调兵遣将打造“高地”最高峰
——— 专访市人大代表、单县县长穆杰
本报记者 景佳

打造高地

单县最具代表性

记者：省委省政府着力支
持菏泽打造鲁苏豫皖科学发
展高地，单县是菏泽市唯一的
处于四省交界的县，最具代表
性，对此，您怎么看？

穆杰：如你所说，单县最具
代表性，也最有基础。单县的综
合社会发展一直处于全市第一
方阵位置。打造科学发展高地，
单县是代表。工业方面，新能源
企业中，有9个过亿元大项目，
被评为“全国新能源基地县”、

“全国新技术产业基地”、山东
省新能源示范县。招商引资、大
项目建设、城市建设开发方面
已扎起了大框架、大目标。整个
城市发展过程，由原先的高在
城市综合环境向打造精品、亮
点工程转变，全面打造辐射中
原地区的宜居宜商的生态园林
城市。文化方面，已建立起红色
文化、长寿文化、水文化、古历
史文化以及包括孟昭良、朱瑞
芳、牛作涛、朱之文在内的名
人文化。另外，在教育、卫生、
医疗等方面都走在了四省周
边县市中的前列，这些都是单
县着力打造科学发展高地中
高点的基础。

省委、省政府在菏泽召开
了支持菏泽打造鲁苏豫皖交
界地区科学发展高地座谈会，
出台了6个方面20条的支持政
策，由原来帮扶促进发展转向
政策支持自主发展，这20条支
持政策含金量非常高。这次机

遇不仅对单县，对全市八县两
区都是共有的，从这一层面
说，单县的压力也非常大。

依靠但不依赖煤化工

记者：单县煤炭资源的开
发是否意味着单县的发展迎
来新的机遇？

穆杰：大家对单县境内两
个煤矿发展都很关注，目前张
集煤矿已经国家发改委核准，
陈蛮庄煤矿的有关工作进展
也非常顺利。这两个煤矿手续
完备了以后就进入了快速开
发建设阶段。

这两个煤矿煤质好、价格
高，每吨煤将会有300元的利
税，如果再把煤化工做起来，
做大做强，这又是一个很大的
发展增长极。

但单县不会依赖于煤化
工。因为单县的发展是综合
型、全方位的，新能源、精细化
工、铸造业、农副产品加工业
发展的势头都很好。比如我们
在经济开发区内，已建起了绿
色农副产品加工园和新能源
高新技术产业园，都是我们发
展的增长极。

“六大战略”

是重要抓手

记者：近几年，单县工业
由小变大，城镇化全面展开，
新农村建设有序推进，城乡统
筹，三化互动发展，文化旅游
产业破题，为今后发展打下了
基础，下一步准备如何实现新

突破呢？
穆杰：在王卫东书记的带

领下，县委在单县十三次党代
会提出了今后五年“一条主
线、六大战略、三个增强、四个
确保”指导思想和工作思路。

在原有发展的基础上，单
县将坚持“强基础、谋长远、创
一流、求跨越”这条主线，实施
工业立县、三产活县、统筹建
县、和谐兴县、依法治县、文化
强县“六大战略”，工业立县、
三产活县、统筹建县是对工业
化、城镇化、农业现代化的提
炼，“和谐兴县”这是跨越发展
的出发点和落脚点，“依法治
县”是发展的保障，“文化强
县”是内涵，也是增强综合实
力的需要。因此说“六大战略”
是今后五年的重要抓手，也是
立足单县实际做出的选择。

招商瞄准世界500强

和国字号大企

记者：面对当前国家产业
政策调整以及中原经济区的
政策机会，单县在大项目建设
方面，是否会有所调整或者出
台新政策？

穆杰：大项目建设依然是
实现工业新突破的重要支撑。
我们仍然要主攻大项目。单县
的整个经济发展环境很好，优
势很多，特别是教育、卫生服
务、城镇化建设等方面，还是
具有支撑作用和吸引力的，我
们也将保持并提升这些优势。

我们的主攻方向是工业
大项目、商贸物流业和文化旅

游产业。我们招商的目标是世
界500强、全国500强和国字号
大企业。同时进一步搞好大项
目服务。

中原经济区2011年上升
到国家战略，出台了很多政
策。山东也在争取把菏泽纳入
中原经济区的一个组成部分，
目前国家发改委已经同意菏
泽享受中原经济区的政策，这
对我们来说，确实是很好的政
策机遇。单县也一定要把握好
这次机遇。

拿出150个科级、副科

级岗位在一线提拔

记者：可以预见，站在高
起点上的单县，广大干部队伍
又将迎来“五加二”、“晴加雨”
的一年。

穆杰：单县的发展得益于
县委有一个好班子、干部有一
个好队伍、基层有这么好的老
百姓，大家齐心协力谋发展。我
们打破了部门的职能，所有干
部投入到一线，成立了工业化
领导小组、大项目建设服务小
组、环境治理服务小组。大家在
一线争创一流，凭政绩论英雄、
以实绩用干部。一周一调度，两
周一排名、一月一考核、一季度
一评比，累计3次排名倒数第一
的，将被采取组织措施，同时拿
出150个科级副科级岗位在一
线考察、在一线提拔。

总体来说，大家的精神面
貌、干劲是非常好的，所以我
们敢于将目标定为成为科学
发展高地的高峰。

在大发展的征程上，菏

泽着力打造鲁苏豫皖交界

地区科学发展高地，政府工

作报告提出2012年是“落实

年”，单县将如何把握这次

机遇，又是如何突破自己？

带着这些问题，9日，记者采

访了单县县委副书记、县长

穆杰。

9日上午，菏泽市十八届人大一次会议在菏
泽大剧院开幕，菏泽市委副书记、代市长孙爱军
在会上作政府工作报告，报告围绕打造鲁苏豫
皖交界地区科学发展高地，提出今后五年GDP
年均增长13%的总体要求和奋斗目标，并确定
2012年的目标任务和工作措施。

▲孙爱军作政府工作报告。

[名词解释]：政府最重要的工作就
是抓落实。为人民服务是政府的天职，
让群众满意是政府工作的最高追求。

[报告强调 ]：今年将在全市政府
系统组织开展“落实年活动”，着力
提高政府执政力和行政效能，促干
部作风转变。全面建立目标责任制，
严格实行政府问责制。加强政务监
督和效能监察，确保政府制定的目
标、出台的政策、部署的工作都能取
得群众满意结果。

关键词 落实年

[名词解释]对外开放是解放思想、更
新观念的必然要求。人大代表讨论说，今
年政府报告就加快对外开放步伐拿出大
篇幅，显示出今年的经济外向度。

[报告强调]：按照打造区域对外开
放高地的要求，放宽视野，提升境界，
强化措施，全面提高对外开放层次和
水平。着立优化投资环境，营造亲商、
安商、富商的良好氛围，积极参加香港
山东周、台湾山东周、西洽会等重大招
商活动，办好全市春秋两次投洽会。

关键词 对外开放

[名词解释]指通过对赵王
河引水线路及赵王河沿线实施
全线截污，提高菏泽城区污水
收集率，全城区实现雨污水分
流，使赵王河水质达到四类水
标准以上。2012年，将通过实施
该工程，彻底打通赵王河上下

游，实现赵王河全线贯通。
[报告强调]：高起点规划，

高标准建设。注重规划衔接，突
出地方特色，精心搞好市区总
体规划修编和重点工程设计，
切实增强质量意识、精品意识，
争创国家级园林城市。

关键词 碧水工程

[名词解释]：指企业为提高
节能水平，与国际国内同行业
先进企业能效指标进行对比分
析，确定标杆，通过管理和技术
措施，达到标杆或更高能效水
平的节能实践活动。

[报告强调]：深入开展能效

对标活动，实施节能技改项目
260个，关停落后产能企业350

家，能耗水平明显下降。2012年
还将着力抓好工业节能，把能
效对标范围扩大到年耗能500

吨标煤以上企业，淘汰改造高
耗能设备1500台套。

关键词：能效对标

[名词解释]：科学发展是以人为本，
全面、协调、可持续的发展，既是时代要
求，也是加快发展的根本保证。

[报告强调]：坚持加快转变发展方
式不动摇，全力推动科学发展，切实
加强科技创新，大力推进资源节约
型、环境友好型社会建设。全社会研
发投入达到41 . 6亿元，年增长29 . 6%。
高新技术产业产值达到3500亿元，年
均增长36%。

关键词 科学发展

[名词解释]：是以县级行政
区划为地理空间，以县级政权
为调控主体，以市场为导向，优
化配置资源，具有地域特色和
功能完备的区域经济。

[报告强调]：县域经济在我市

经济发展中具有举足轻重的战
略地位，县域兴则全市兴，县域
强则全市强。必须把发展县域经
济放到更加重要的位置，鼓励各
县区立足实际，发挥比较优势，
培育产业集群，壮大经济实力。

关键词 县域经济发展

[名词解释 ]：指从2010年
起，利用三年的时间，重点扶持
557户重点企业发展，到2012

年，全市完成主营业务收入过
500亿元的企业1户，过100亿元
的6户，过10亿元的50户，过亿
元的500户。

[ 报 告 强 调 ] ：大 力 推 进

“ 1 6 5 5”企业成长计划，工业
经济质量显著提高，全市国
模以上工业企业发展的2 1 1 9

家，增加814家。2012年，深入
实施该计划，着力培育壮大
6 0户重点企业，确保“ 1 6 5 5”
企业实现主营业务收入2 8 0 0

亿元，增长35%。

关键词“1655”企业成长计划

▲单县县委副书记、县长穆杰。
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